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ATA N°. 12/2023 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA
COMISSÃO SETORIAL DE AVALIAÇÃO DO CE – CAICE/CSA-CE

Aos onze dias do mês de dezembro de 2023, às 13 horas e 30 minutos, reuniram-se na sala
3152, prédio 16, Campus Santa Maria, as integrantes da Comissão Setorial de Avaliação do
Centro  de  Educação  –  CAICE/CSA-CE.  Participaram da  reunião:  as  Professoras  Fabiane
Adela Tonetto Costas, representante do Departamento de Fundamentos da Educação (FUE),
Coordenadora da Comissão e Presidente da reunião, Glades Tereza Felix, representante do
Departamento de Administração Escolar (ADE), Tania Micheline Miorando, representante do
Departamento de Educação Especial (EDE), Professora Daniele Rorato Sagrillo, representante
do  Departamento  de  Metodologia  do  Ensino  (MEN);  a  TAE  Gléce  Kurzawa  Cóser,
representante do Setor  de Apoio Pedagógico do Centro de Educação (SAP/CE);  as  TAEs
Gessiane  Rehbein  e  Liliane  Gontan  Timm  Della  Méa,  representantes  dos  técnicos-
administrativos em educação do Centro de Educação; e a Acadêmica Ana Paula Rodrigues
Machado, representante dos discentes de Pós-Graduação. Também participaram da reunião o
TAE Diego Stigger Marins, da Secretaria da CAICE/CSA-CE, que secretariou a reunião, a
Acadêmica Denise Ângela Wunder Della Flora, bolsista FIPE/UFSM, e o Acadêmico Arthur
Braz Santos, bolsista da Área de Estatística/CAICE.  A Coordenadora agradeceu a presença
das componentes da Comissão e passou então à Ordem do Dia:  1. Aprovação da Ata nº.
11/2023: Aprovada com as alterações propostas no Google Drive. 2. Informes: 2.1 Reunião
CPA – Projeto Pesquisa de Opinião – QR-Code: A Professora Fabiane Costas informou à
CAICE que ela e a Professora Glades Félix participaram de uma reunião com a Comissão
Própria de Avaliação da Universidade (CPA/UFSM), no último dia 20 de novembro, para
apresentar os resultados do projeto. A Professora Fabiane Costas disse que o objetivo era que
os  resultados  do  projeto  servissem  como  subsídios  para  o  processo  de  avaliação  da
Universidade. Passada a palavra à Professora Glades Félix, que fez um relato sobre a reunião
ordinária da CPA, ressaltando: (a) apresentação dos resultados do projeto QR-Code, sendo
esses resultados a confirmação de que o melhor período para avaliação institucional é o final
do semestre, e a melhor plataforma para a aplicação da avaliação são os portais institucionais;
(b)  discussão  e  aprovação  dos  painéis  com  os  resultados  da  Avaliação  e  Autoavaliação
Institucional da UFSM, sendo agendada uma reunião com a Direção do Centro de Educação
para amanhã, 12 de dezembro; (c) discussão sobre o projeto de avaliação da Universidade,
cujas atividades não foram realizadas no ano de 2024 por falta de tempo hábil, segundo a
CPA;  (d)  discussão  sobre  a  inclusão  de  uma  questão  para  que  o  discente  informe,  no
instrumento  de  avaliação  da  CPA,  se  quer  ou  não  responder,  e  para  que  justifique  sua
resposta,  sendo  rejeitada  essa  alteração;  (e)  questionamento  sobre  qual  o  instrumento  de
avaliação é utilizado para pontuação na progressão funcional dos docentes na Universidade,
sendo respondido pela CPA que não sabia a informação. A Professora Glades Felix informou
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que entrou em contato com a Pró-Reitoria  de Gestão de Pessoas (PROGEP/UFSM) e no
Centro de Processamento de Dados (CPD/UFSM), não obtendo resposta nesses setores.  2.2
Preenchimento de formulário do Relatório de Avaliação de Curso CPA: A Professora
Fabiane Costas informou à Comissão Setorial de Avaliação que foi recebido o Relatório de
Avaliação de Curso, instrumento ainda em fase de avaliação pela CPA/UFSM, o qual foi
preenchido  pela  CAICE/CSA-CE, no  que  lhe  dizia  respeito,  e  encaminhado  ao  Curso de
Educação Especial – Licenciatura Plena para responder ao questionário anexo ao Relatório, de
responsabilidade dos cursos. A Coordenadora da CAICE relembrou à Comissão que o Curso
de Educação Especial  foi  escolhido porque será avaliado no próximo ano. O relatório  foi
enviado à CPA no dia 03 de novembro passado.  2.3 Publicação dos livros de autoria das
Professoras Glades Felix e Fabiane Costas: A Professora Fabiane Costas informou que, dos
livros da Coleção Avaliação Institucional, foi publicado o primeiro volume, “Programa de
Avaliação  Institucional:  exercício  de  gestão  democrática  na  Educação  Superior”,  em
setembro; e que o segundo volume, “Instrumentos Avaliativos: Subsídios metodológicos para
a  avaliação  institucional”,  de  autoria  das  Professoras  Glades  Felix  e  Fabiane  Costas,  foi
publicado neste mês. A Professora Fabiane Costas disse que ela e a Professora Glades Felix
conversaram com a Direção para que sejam adquiridos 50 (cinquenta) exemplares de cada
volume, para que os mesmos sejam repassados às pessoas que contribuíram em cada livro e
para o  acervo da Biblioteca Setorial  do Centro de Educação (BSCE). A Coordenadora da
CAICE  informou  à  Comissão  que  as  publicações  das  integrantes  da  CAICE  relativas  à
avaliação institucional estão sendo divulgadas no site institucional, na aba “Publicações”. 2.4
Relatório  Projeto  FIPE: A  Professora  Fabiane  Costas  informou  que  os  relatórios  dos
bolsistas da CAICE/CSA-CE (bolsa FIPE, bolsa de Comunicação e bolsa de Estatística) já
foram elaborados.  A Coordenadora da Comissão ressaltou que o Projeto FIPE encerra em
março do próximo ano, mas o relatório da bolsa deve ser inserido no sistema até 15 de janeiro
de  2024.  Informou,  ainda,  que  as  informações  constantes  nos  relatórios  subsidiarão a
elaboração  do  relatório  técnico  anual  da  CAICE para  a  Direção  do  CE.  3.  Substituição
CAICE/CSA-CE nas férias e recesso: A Professora Fabiane Costas informou à Comissão
que estará em férias do dia 18 de dezembro de 2023 a 23 de janeiro de 2024, e que o técnico-
administrativo Diego Marins fará recesso na semana de Natal, de 26 a 29 de dezembro de
2023, e estará em férias  entre  22 de janeiro e  09 de fevereiro de 2024. Nesse sentido, a
Professora Fabiane Costas perguntou às integrantes da Comissão Setorial de Avaliação quem
poderia assumir a coordenação da CAICE na semana de Natal e nos dias 22 e 23 de janeiro.
Após debate, definiu-se que a Professora Tania Miorando assumirá a coordenação nos dias 22
e  23  de  janeiro  de  2024,  e  que  a  substituição  na  semana  de  Natal  será  confirmada
posteriormente, dependendo da disponibilidade das integrantes. Caso não haja possibilidade
para as integrantes assumirem a coordenação, a Direção assumirá o encargo. 4. Apresentação
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dos Instrumentos dos Estágios: A Professora Fabiane Costas solicitou às Professoras Tania
Miorando e Danielle Sagrillo, integrantes do GT de revisão do instrumento de avaliação dos
estágios,  que  apresentassem  a  proposta  do  instrumento  revisado.  A  Professora  Daniele
Sagrillo  fez um breve  relato  sobre o processo de revisão  dos três instrumentos  (IA-4A –
Instrumento de Autoavaliação dos Estagiários,  IA-4B – Instrumento de Autoavaliação dos
Orientadores, e IA-5 – Instrumento de Avaliação das Instituições Conveniadas), destacando
os seguintes pontos:  a) O GT deliberou pela elaboração de um instrumento único, o qual
abrangeria as questões relativas ao discente estagiário, ao docente orientador e à instituição
conveniada;  b)  Foram convidadas  as  docentes  orientadoras  de  estágio  para  uma  reunião,
ocorrida no último dia 04 de dezembro, no qual foi apresentado e submetido à avaliação das
orientadoras a minuta do instrumento de avaliação único, havendo comparecido a essa reunião
apenas  as  orientadoras  do  curso  de  Educação  Especial  Noturno.  A  seguir,  foi  lido  o
instrumento  e  debatido  pela  Comissão  Setorial  de  Avaliação.  Após  esse  debate,  a
CAICE/CSA-CE deliberou  pelo  envio  do  instrumento  às  suas  integrantes,  para  análise  e
eventuais colaborações,  devendo ser encaminhadas estas até a próxima quarta-feira, 13 de
janeiro.  5. Substituição da TAE Gessiane Rehbein: A TAE Gessiane Rehbein informou à
Comissão que não pôde participar das reuniões da CAICE neste ano devido às reuniões dos
colegiados de curso, que ocorrem nos mesmos dias e horários das reuniões da CAICE e que,
por esse mesmo motivo, não tem condições de prosseguir na representação. A TAE Gessiane
Rehbein complementou sua fala informando que, na última reunião dos TAEs, ocorrida na
manhã de hoje, foi escolhida a TAE Alessandra Alfaro Bastos. A TAE Liliane Della Méa
solicitou a palavra para informar que também está deixando a Comissão, agradecendo a todas
pelo período de sete anos em que esteve representando os técnicos-administrativos do Centro
de Educação junto à CAICE, e informando que será substituída pela TAE Marlene Gallina
Rego. A Professora Fabiane Costas dirigiu a palavra à TAE Liliane Della Méa, agradecendo
pelo tempo em que esteve trabalhando com a Comissão Setorial  de Avaliação,  e também
como  representante  da  CAICE  na  CPA,  e  pela  qualidade  do  trabalho  desempenhado.
Finalizando o tópico, o TAE Diego Marins informou que já foi solicitado à Direção do CE o
apostilamento de inclusão da Acadêmica Denise Della  Flora à Portaria  da composição da
CAICE,  mas  que  o  documento  ainda  não  foi  expedido.  6.  Sucessão  da  presidência  da
CAICE/CSA-CE: debateu-se sobre a próxima gestão na coordenação da CAICE/CSA-CE. A
Professora Fabiane Costas informou que seu mandato encerra em março, mas que se dispõe a
permanecer pro tempore até abril, para encerrar o ciclo de avaliação 2023/2. Com relação à
substituição da Coordenadora da Comissão a partir de maio de 2024, a Professora Daniele
Sagrillo  aceitou  o  encargo,  ressaltando  que,  com  as  mudanças  curriculares  no  curso  de
Educação  Física,  sua  carga  horária  aumentará,  o  que  poderá  diminuir  seu tempo para  as
atividades da CAICE. Ressaltou-se que haverá escolha dos representantes de departamento
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em março de 2024, e que espera-se que o MEN mantenha o nome da Professora Daniele
Sagrillo  como  sua  representante  na  Comissão  Setorial  de  Avaliação.  7.  Informes:  7.1
Reunião com a Direção/CE: A Professora Fabiane Costas informou à CAICE/CSA-CE que,
junto à Professora Glades Felix, solicitou uma reunião com a Direção do Centro de Educação
para o próximo dia 13 de dezembro, para tratar do relatório referente aos painéis avaliativos
da CPA. Nada mais havendo a tratar, eu, Diego Stigger Marins, Secretário, lavrei a presente
ata, que vai assinada eletronicamente por mim, pela Coordenadora e demais integrantes da
Comissão presentes. Santa Maria, 11 de dezembro de 2023.


